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Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 25 августа 2020 1:30, 

Счетная палата выявила выплаты пенсий "мертвым душам" на сотни 

миллионов  
Территориальные органы Пенсионного фонда России продолжают выплачивать пенсии 

умершим гражданам, а их родственники без препятствий снимают деньги с этих счетов, 

говорится в отчете Счетной палаты России. Это происходит из-за несвоевременного 

поступления сведений о смерти в ПФР. Речь идет о выплатах на сотни миллионов рублей.  

В отчете Счетной палаты представлены итоги проверки работы ПФР в 2017-2019 годах.  

"В ходе аудита установлено, что на 1 января 2020 года из-за несвоевременного 

поступления сведений о смерти и снятия средств с банковского счета родственниками 

умершего пенсионера, переплаты пенсий только в двух территориальных органах ПФР 

составили 377,035 млн руб.", - сообщили в Счетной палате. В отчете сказано, что эти 

переплаты можно взыскать только через суд или путем добровольного возмещения 

родственниками умершего пенсионера.  
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Счетная палата также обнаружила ошибки в системе персонифицированного учета в ПФР, 

из-за этих ошибок некоторые граждане недополучают пенсии. Причиной этого могло 

стать открытие на одного и того же получателя пенсии двух и более счетов или 

присвоение одного СНИЛС нескольким гражданам.  

Чаще всего это происходит из-за ошибок при заполнении анкет, назначения размера 

пенсии только на основании одного счета при наличии других, отсутствие данных о смене 

фамилии. За три года ПФР объединил счета у 89,8 тыс. пенсионеров.  

https://www.kommersant.ru/doc/4466698 

 

Финансовая газета, Москва, 24 августа 2020 12:11, Во 2 квартале 

фондовый рынок увеличился почти на миллион новых инвесторов  
Количество клиентов-физлиц на брокерском обслуживании во II квартале увеличилось на 

970 тысяч человек (19,4%) и приблизилось к 6 млн человек. Об этом сообщает Банк 

России в публикации на своем сайте.  

Банк объясняет, что массовый приток частных инвесторов был вызван главным образом 

снижением ключевой ставки, которое привело к снижению доходности депозитов и 

восстановлению фондового рынка после волатильности в I квартале.  

Также по данным Банка, которые опубликованы в таблице на странице «Рынок ценных 

бумаг», выросла и доля активных клиентов — до 17,3%. Такая информация содержится в 

отчете по итогам деятельности профессиональных участников рынка ценных бумаг за II 

квартал 2020 года.  

Число клиентов на доверительном управлении тоже выросло, до 400,7 тыс. лиц (+2,9%).  

Также инвесторы продолжают открывать новые индивидуальные инвестиционные счета 

(ИИС) —их количество к концу квартала приблизилось к 2,386 млн. За квартал общий 

объем активов на ИИС вырос на 13,1%, до 245,9 млрд рублей, из которых 69% (168,8 млрд 

рублей) лежат на брокерских счетах. Основную часть активов брокерских ИИС 

составляют акции, депозитарные расписки и облигации. Банк также сообщает, что 

средний размер брокерского ИИС при этом снизился до 80 тыс. рублей. В то же время 

средний ИИС в доверительном управлении вырос до 292 тыс. рублей.  

Регулятор отмечает, что концентрация в отрасли по-прежнему сохраняется на высоком 

уровне: на 5 крупнейших ПУРЦБ по количеству брокерских ИИС приходится 92,1% 

счетов (1,9 млн счетов, рост составил 1,1 п.п.).  

На 5 крупнейших ПУРЦБ по стоимости активов брокерских ИИС приходится 76,1% 

активов, или 128,4 млрд рублей. Рост также составил 1,1 п.п.  

https://fingazeta.ru/news/novosti/465722 

 

РИА ФАН (riafan.ru), Москва, 25 августа 2020 13:05, Экономист 

подсчитал потери россиян от ошибок при начислении пенсий  
Автор: Федоров Игорь  

Потери россиян из-за ошибок при расчете пенсий за два года могут составить около 3 

млрд рублей, однако переживать из-за этого не стоит, потому что деньги все равно дойдут 

до своих получателей, заявил финансовый аналитик Виталий Калугин. По словам 

эксперта, эти просчеты произошли по техническим причинам. Кроме того, как подчеркнул 

Калугин, ошибки не носят массовый характер, и после их выявления последует тотальный 

аудит, после которого все деньги будут доведены до людей.  

Калугин добавил, что здесь нет злого умысла сотрудников ПФР.  

https://www.kommersant.ru/doc/4466698
https://fingazeta.ru/news/novosti/465722
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"У них нет KPI (ключевые показатели эффективности), если им удается начислить 

выплаты меньше", - пояснил он в беседе с URA.RU.  

Эксперт обратил внимание, что неточности при расчетах возникали не в крупных городах, 

где хорошо развита IT-инфраструктура, а в небольших населенных пунктах. Таким 

образом, по его мнению, можно говорить о том, что ошибки связаны с тем, что у ПФР нет 

такой же отлаженной информационной инфраструктуры, как например, у Федеральной 

налоговой службы.  

"Подобные случаи нельзя считать массовыми, а потерянные деньги россиянам должны 

вернуть", - заключил он.  

О том, что некоторым россиянам в 2017-2019 годах занижали пенсию из-за ошибок при 

расчетах, ранее заявили в Счетной палате РФ. В ведомстве пояснили, что ошибки 

происходили из-за появления двойных лицевых счетов после смены фамилии получателя 

или из-за того, что на одного человека могли быть открыты сразу несколько СНИЛС.  

Аудиторы СП рекомендовали Минтруду и ПФР провести проверку назначенных и 

пересчитанных по данным персонифицированного учета пенсий и осуществить выплаты 

гражданам недополученных ранее пенсий.  

https://riafan.ru/1305290-ekonomist-podschital-poteri-rossiyan-ot-oshibok-pri-nachislenii-pensii 

 

CNews.ru, Москва, 25 августа 2020 15:50, НПФ "Сафмар" и "Техносерв" 

привели ИБ-процессы фонда в соответствие новым требованиям ЦБ  
"Техносерв", российский системный интегратор, и НПФ "Сафмар" (входит в 

промышленно-финансовую группу "САФМАР" Михаила Гуцериева) завершили проект по 

оценке и приведению систем защиты информации фонда в соответствие с положением 

Банка России № 684-П.  

Положение Банка России №684-П от 17 апреля 2019 г. является ключевым документом 

для регулирования защиты информации в финансовом секторе. Помимо общих 

требований к системе защиты информации в этом документе указана необходимость 

проведения периодических мероприятий по ее проверке с привлечением сторонних 

организаций. По итогам проведенного тендера "Техносерв" был выбран исполнителем по 

данному проекту.  

Первым этапом совместной работы стал аудит ИТ-инфраструктуры и бизнес-процессов 

фонда. Было проанализировано более 15 информационных систем, проведен ряд интервью 

с бизнес-подразделениями фонда для определения области оценки. На следующем этапе 

компания оценила соответствие принятых в фонде технических и организационных мер 

защиты информации требованиям 684-П и ГОСТ Р 57580.1-2017. Затем были получены 

итоговые оценки соответствия по трем направлениям защиты информации: 

"технологические меры", "безопасность программного обеспечения" и "безопасность 

информационной инфраструктуры".  

По результатам проведенной работы подготовлены подробные рекомендации для 

усиления уровня информационной безопасности, актуализированы соответствующие 

политики и регламенты фонда, разработана организационно-распорядительная 

документация по защите информации и описаны необходимые дополнительные 

процедуры, которые гарантируют безопасность финансовых информационных систем.  

"Требования к системам защиты информации некредитных финансовых организаций 

усложнились, их объем вырос, а практика реализации еще мала. Отдельные 

организационные и технические меры защиты, а в ГОСТ Р 57580.1-2017 их прописано 

около 400, реализовать на практике непросто, так как приходится учитывать особенности 

https://riafan.ru/1305290-ekonomist-podschital-poteri-rossiyan-ot-oshibok-pri-nachislenii-pensii
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существующих ИТ-решений и организационно-штатной структуры. Специалисты 

"Техносерва" и НПФ "Сафмар" совместно прорабатывали ключевые вопросы и 

предлагали различные варианты и способы реализации, не противоречащие 

установленным требованиям", - сказал директор центра компетенций по информационной 

безопасности компании "Техносерв" Денис Шмырев.  

Например, реализация требования организовать учет машинных носителей информации, 

встроенных в ПК и серверное оборудование, была очень трудоемкой. Однако было 

найдено оптимальное решение: в ГОСТ Р 57580.1-2017 предусмотрена возможность по 

решению финансовой организации реализовать организационную меру путем применения 

технической меры, поэтому для выполнения меры было предложено задействовать 

существующие инструменты управления ИТ-инфраструктурой. Это позволит 

соответствовать требованию, но даст возможность оптимизировать затраты НПФ на учет.  

"Многоуровневая система защиты информации, которая описана в положении 684-П и 

ГОСТ Р 57580.1-2017, должна постоянно проверяться и совершенствоваться. Мы 

проделали значительный объем работы и завершили первый этап проекта по приведению 

систем информационной безопасности в соответствие с требованиями новых положений 

регулятора. Фонд готов к повседневной практической реализации актуальных мер защиты 

информации", - отметил руководитель центра информационной безопасности НПФ 

"Сафмар" Алексей Шоболов.  

"Техносерв" развивает направление проектирования и внедрения процессов 

информационной безопасности, построения комплексных систем защиты информации, 

аудита и оценки эффективности мер и систем защиты, а также аутсорсинга 

информационной безопасности более 10 лет. Среди заказчиков компании по этим 

направлениям - промышленные предприятия, энергетические компании, государственные 

организации, банки, негосударственные пенсионные фонды и прочие некредитные 

финансовые организации.  

https://www.cnews.ru/news/line/2020-08-25_npf_safmar_i_tehnoserv 

 

ТАСС (tass.ru), Москва, 25.08.2020 14:45, Снижение ставок по депозитам: 

какие есть альтернативы банковским вкладам  
В конце июля 2020 года состоялось очередное понижение ключевой ставки ЦБ РФ. Теперь 

она установлена на уровне 4,25% годовых, что стало минимальным значением за всю 

семилетнюю историю использования этого макроэкономического инструмента. Такое 

решение не стало неожиданностью для большинства инвесторов и спекулянтов. Ранее 

представители Центробанка прямо указывали на то, что для этого имеются предпосылки и 

возможности.  

С точки зрения теории низкая процентная ставка ЦБ стимулирует повышенное 

предложение длинных денег в экономике, что является очень важным условием для 

реализации масштабных инвестиционных проектов. В практическом же плане это 

означает неизбежное понижение уровня процентных ставок по банковским депозитам и 

их привлекательности для инвесторов.  

Собственно говоря, лица и компании, обладающие более или менее крупным капиталом, 

постоянно вынуждены плясать между двух огней. В периоды низких процентных ставок 

они ищут способы защиты капитала от инфляции. Но в тот момент, когда ставки по 

депозитам высоки, они вполне резонно полагают, что лучше держать деньги на 

банковском депозите, нежели нести повышенные риски, связанные с инвестированием 

или ведением бизнеса.  

https://www.cnews.ru/news/line/2020-08-25_npf_safmar_i_tehnoserv
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В новейшей истории России мы наблюдали уже несколько циклов роста процентных 

ставок и их последующего понижения. Например, в конце памятного 2014 года ключевая 

ставка ЦБ РФ поднималась до 17%. После этого максимальные процентные ставки по 

вкладам в десяти крупнейших банках по размеру привлекаемых депозитов превысили 15% 

и держались на этом уровне около пяти недель. При взгляде из настоящего времени 

открытие долгосрочного банковского вклада по подобным ставкам выглядит весьма 

привлекательной, но уже недосягаемой возможностью.  

Ну а сейчас мы наблюдаем противоположную ситуацию. Максимальная процентная 

ставка по депозитам величиной в 4,515% лишь незначительно перекрывает официальный 

уровень инфляции порядка 3,5% в годовом выражении. Но годовой довесок к инфляции в 

размере всего лишь в 1% делает банковские депозиты не способом заработка, а всего 

лишь вариантом "парковки" временно свободных денег до нахождения им лучшего 

применения. Более того, вполне вероятное ослабление курса российского рубля под конец 

года способно резко ускорить инфляцию. В таком случае ставки по вкладам не 

компенсируют даже официальных темпов роста потребительских цен.  

Вполне очевидно, что в настоящее время даже убежденные сторонники банковских 

депозитов начинают задумываться об альтернативных способах размещения временно 

свободных средств. Введение же с 1 января налога (НДФЛ 13%) на процентный доход, 

превышающий ключевую ставку, для сумм более 1 млн рублей подталкивает к решению 

этой задачи уже в ближайшие месяцы. Рассмотрим основные возможности, доступные в 

этом плане обычному среднему человеку.  

Недвижимость вместо депозита  

Очень часто при поиске альтернативной возможности вложения денег предлагается и 

рассматривается покупка жилой недвижимости с целью ее последующей сдачи в аренду. 

В более продвинутом варианте это может быть офисное или складское помещение. 

Однако такое вложение не всегда приносит стабильную легкую прибыль. Во-первых, 

высокий порог входа в этот инвестиционный инструмент делает его недоступным для 

большинства бывших вкладчиков. Решением стали достаточно уже распространенные 

фонды рентной недвижимости (Альфа-банк, Сбербанк) с декларируемым уровнем 

доходности до 10%. Но и они бессильны перед отсутствием арендаторов или их 

постоянная сменой, что способно перечеркнуть все оптимистичные планы и расчеты. Чего 

стоит хотя бы недавний исход арендаторов из торговых центров на фоне длительного 

периода нерабочих дней в России в связи с глобальной вспышкой коронавируса.  

Между тем недвижимость облагается налогами и требует постоянных расходов на 

коммунальные услуги. Не стоит забывать и тот факт, что недвижимость в России может 

дорожать в рублях, но при этом одновременно дешеветь в долларах США. Это случается в 

моменты сильного ослабления курса рубля.  

Но главный недостаток прямого инвестирования в недвижимость в данном случае 

заключается в том, что оно попросту не подходит для накопления и сохранения 

сбережений в среднесрочном периоде. Это не тот инструмент, в который можно быстро 

вложить несколько свободных тысяч рублей или же при необходимости быстро вывести 

необходимую сумму.  

Покупка недвижимости в ипотеку также не отвечает этой цели. В таком случае 

накопленный капитал меняется на низколиквидное имущество, обремененное крупным 

многолетним кредитом. Это не то, что нужно человеку, который хочет накопить и сберечь 

не очень крупную сумму. Ну а приобретение паев инвестиционных фондов недвижимости 

уже не является инвестированием в недвижимость в чистом виде. Это форма 

коллективных инвестиций с присущими ей преимуществами и недостатками.  
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Вложение денег в создание и развитие собственного бизнеса или вхождение в качестве 

совладельца в новое или действующее предприятие предполагает еще более высокие 

риски по сравнению с инвестициями в недвижимость. В целом необходимо учитывать, 

что участие в бизнесе не только не гарантирует собственнику прибыли, но и способно 

стать источником крупных убытков. В любом случае это не является способом 

накопления с гарантированной доходностью. Менее очевидная закономерность 

заключается в том, что хороший бизнес генерирует достаточно прибыли для собственного 

расширения и не нуждается в регулярных дополнительных вливаниях денег извне.  

Оставим без внимания достаточно широкие возможности частных займов организациям и 

физическим лицам, прямые или с помощью специальных онлайн-платформ. Даже высокие 

проценты по ним не окупают риска полной потери вложенных средств. Многие 

представители молодого поколения уже не застали случившийся в 1990-х годах бум 

финансовых пирамид. Среди них стоит упомянуть пресловутые "МММ", "Хопер-Инвест", 

"Русский дом селенга" и многие другие. Но менее громкие случаи разорения компаний, 

активно привлекающих займы от населения под проценты, до сих пор не являются 

редкостью.  

Наконец, стоит избегать и вложений в достаточно широкий спектр альтернативных 

инвестиций. К этому классу относятся криптовалюты, произведения искусства, 

антиквариат, коллекционные вещи, раритетные автомобили и тому подобное. Все это 

либо обладает низкой ликвидностью, либо не приносит прогнозируемого прироста 

капитала в среднесрочном и долгосрочном периоде.  

Валюта, драгметаллы, биржевые торги  

С учетом всех этих соображений при поиске реальной альтернативы банковским 

депозитам остаются лишь возможности вложения в иностранную валюту, драгоценные 

металлы, а также инвестирование денежных средств через механизм биржевых торгов. 

Разберемся с этим подробнее.  

Наличная иностранная валюта традиционно является в России инструментом 

среднесрочного и долгосрочного накопления. Обычно для этого используется доллар 

США. Так называемая зелень остается лучшим способом защиты от потери 

покупательной способности рубля в случае его очередного ослабления. Проблема 

заключается в том, что наличные доллары США сами по себе не генерируют процентов и 

дивидендов. Это относится и к физическому золоту в инвестиционных монетах и слитках.  

Между тем долларовая инфляция за 2019 год, согласно открытым данным, составила 

2,28%. А процентные ставки по долларовым депозитам в российских банках в настоящее 

время не превышают 0,5% годовых. Коль скоро мы говорим про альтернативу банковским 

рублевым депозитам, эти инструменты также не годятся для преумножения капитала. Но 

для этого хорошо подходят такие биржевые инструменты, как облигации и 

привилегированные акции.  

На эту тему  

Индивидуальные инвестиционные счета. Чем объясняется их взрывной рост?  

Мы начинали разговор с того, что уровень ключевой ставки является важным внутренним 

инструментом настройки экономики. Как видно, ее текущий уровень формирует условия 

для перетока свободных средств населения и организаций из банков на брокерские счета 

на российских биржах. Ранее мы уже выяснили, что у физических лиц в этом плане 

попросту нет большого выбора. К слову, биржевой счет также позволяет осуществлять 

сделки с иностранной валютой и с производными инструментами на драгоценные 

металлы. Другими формами инвестирования на финансовых рынках являются паевые 
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инвестиционные фонды и индивидуальное доверительное управление. С точки зрения 

финансовых потоков все эти варианты представляют собой одно и то же.  

Попутно стоит отметить, что существенная часть поступающих на биржу средств 

инвестируется в облигации федерального займа (ОФЗ). Таким образом, круг замыкается. 

Регулятор создает условия для того, чтобы правительство могло занимать деньги на 

внутреннем рынке под достаточно низкие проценты. В последние годы "домашние" 

частные инвесторы начинают замещать на рынке ОФЗ традиционно широкую прослойку 

нерезидентов. По-видимому, это не случайность, а результат целенаправленной 

финансовой политики.  

Дополнительным стимулом для миграции средств инвесторов на две крупнейшие 

российские фондовые биржи является уже давно введенный и работающий механизм 

налоговых вычетов по индивидуальным инвестиционным счетам (ИИС). Эта мера 

связывает деньги частных инвесторов на биржевых счетах и частично компенсирует им 

временную просадку стоимости активов.  

Соответствующее исследование указывает на то, что в августе 2020 года каждый третий 

вкладчик планирует изъять свой депозит из банка. В то же время, согласно июльским 

данным Московской биржи, количество физических лиц, имеющих на этой торговой 

площадке брокерские счета, достигло 5,65 млн человек. С начала 2020 года этот 

показатель увеличился на 1,8 млн человек. Иными словами, число участников биржевых 

торгов в России увеличивается взрывными темпами. Но их количество на крупнейшей 

российской бирже все еще не превышает 4% от населения страны.  

На эту тему  

Банкам, как мы их знаем, грозит исчезновение. Помогут ли им создаваемые экосистемы?  

Что же касается банков, то они не в силах противостоять сложившимся условиям и 

тенденциям. Кредитные организации, имеющие лицензии профессиональных участников 

рынка ценных бумаг, и соответствующие подразделения имеют возможность не терять 

клиентов, переключая их на брокерское обслуживание или на доверительное управление. 

Различные структурные продукты и инвестиционное страхование жизни также становятся 

все более популярными среди недавних вкладчиков. Однако в погоне за декларируемым 

высоким процентным доходом они часто не обращают внимания на подробные условия 

этих сложных финансовых продуктов, превращающие безрисковый доход в инвестиции с 

нулевым результатом, а иногда и в убыток. В текущих реалиях стратегия Сбербанка по 

построению экосистемы вокруг основного бизнеса оказалась весьма дальновидной. Более 

мелкие банки вынуждены предлагать чужие инвестиционные услуги по агентской схеме.  

Надо отметить, что многие бывшие вкладчики и новоиспеченные инвесторы недавно 

сильно обожглись в связи с просадкой отечественного фондового рынка на фоне 

эпидемии коронавируса. Часть из них предпочтет вернуться к менее рисковым 

банковским депозитам. В этом плане время расставит все на свои места. Но тенденция к 

стремительному увеличению количества частных инвесторов на российских биржах, 

скорее всего, будет продолжаться еще в течение нескольких ближайших лет.  

https://tass.ru/opinions/9282987 

 

Коммерсантъ, Москва, 27 августа 2020 6:00, "Основной объем споров 

будет связан с выплатами"  
Авторы: Воронин Юрий, Усов Илья  

https://tass.ru/opinions/9282987
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О проблеме организации процесса пенсионных выплат НПФ и необходимости 

трансформации системы обязательного пенсионного страхования рассуждал в интервью 

"Ъ" финансовый омбудсмен Юрий Воронин.  

- Большинство выплат пенсионных накоплений сейчас проходит в форме единовременной 

выплаты или же выплат правопреемникам. Насколько это соответствует задачам 

пенсионного обеспечения?  

- Действительно, НПФ до сих пор заинтересованы в единовременных выплатах. Причин 

несколько. В настоящее время пенсия оформляется "двухпроцентникам", то есть тем 

людям с небольшими суммами пенсионных накоплений, у кого сформированный 

накопительный капитал в соответствии с нормой закона не превышает 5% от общего 

капитала. Закон велит такие выплаты осуществлять единовременно. Но есть нюансы. Если 

сумма накоплений незначительна, то ее дороже выплачивать в периоде с учетом всех 

расходов на обслуживание счета. Поэтому экономически выгодней все деньги выплатить 

сразу.  

- Пожизненные выплаты, как и срочные, в среднем также составляют минимальные 

суммы.  

В реальности влияет ли накопительная компонента ОПС на финансовое положение 

граждан, у которых наступают пенсионные основания?  

- В настоящее время накопительная компонента не оказывает заметного влияния на 

финансовое положение пенсионера. Да и сама накопительная пенсия в ОПС остается 

чисто формально, абсолютно не развиваясь в силу принятых властями решений по 

заморозке отчислений в размере 6%. Поэтому, чтобы накопительная пенсия стала 

значимой для граждан, ее необходимо переформатировать за счет добровольных видов 

отчислений. Мы ожидаем, что правительство впоследствии примет решение о введении 

гарантированного пенсионного плана (ГПП).  

- Возможен ли перезапуск накопительной компоненты в виде стандартизированного НПО 

или в рамках старого ОПС?  

- Такой перезапуск возможен, но не в составе обязательного пенсионного страхования 

(ОПС).  

В связи с этим мы ждем, когда будет окончательно доработан законопроект о ГПП. Он 

оказался значительно сложнее, чем это пред- полагалось на дальних подступах, поэтому 

требуется значительно больше времени для его подготовки.  

- С 2021 года НПФ попадают в вашу зону ответственности как финансового омбудсмена. 

Каких претензий граждан к НПФ вы ожидаете в большей степени?  

- Мы ожидаем, что основной объем споров потребителей и НПФ будет связан с 

выплатами. Сюда войдут вопросы расчета их размера, сроков и формы, корректного 

исчисления периода, за который назначается пенсия. Более того, на начальном этапе 

число обращений граждан может быть невелико, но их объем будет расти по мере 

осознания гражданами того факта, что в пенсионной области у них появился 

квалифицированный защитник, да и не стоит забывать, что в ближайшие годы начнется 

массовый выход на пенсию граждан с существенными пенсионными накоплениями. Вот 

им в силу значимости сумм будет небезразлична потеря лишней тысячи, а не десятков 

рублей.  

- С 2022 года начинается период массовых выплат НПФ, ожидаете ли вы роста 

конфликтов НПФ и граждан именно в "выплатной сфере"?  

- Однозначно ожидаем. Сейчас в "выплатной сфере" нарушения могут быть связаны с 

неправильным назначением единовременной выплаты. Пока в силу молодости 
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накопительной компоненты граждане не получают срочные и пожизненные пенсии. Но 

массовые выплаты добавят в орбиту финомбудсмена и эти категории выплат.  

Сегодня урегулирование "неправомерных переводов" не входит в компетенцию 

финансового уполномоченного. Но это не означает, что он в будущем будет безучастен к 

этой проблеме. Если законодатели предоставят нам право урегулирования финансовой 

стороны неправомерного перевода гражданина в НПФ, то финуполномоченный сможет в 

досудебном порядке намного быстрее, чем это происходит в суде, вернуть не только 

сумму пенсионных накоплений, но и потерянный инвестиционный доход. Особо следует 

учесть, что финуполномоченный не может заниматься квалификацией самого факта 

мошенничества — это компетенция правоохранительных органов. При этом мы вполне 

можем провести независимую экспертизу подписи пострадавшего гражданина, и эти 

расходы, само собой, отразятся на тарификации взноса НПФ за рассмотрение обращения. 

Наша экспертиза не будет дороже судебной за счет объема заказа таких экспертиз, но 

НПФ следует понимать, что их расходы за неправомерное поведение возрастут.  

https://www.kommersant.ru/doc/4466646 

  

Коммерсантъ (kommersant.ru), Москва, 27 августа 2020 1:23, Цена 

вопроса  
Автор: Биезбардис Евгений  

Руководитель центра анализа НПФ "Сафмар" Евгений Биезбардис о стагнации рынка 

услуг НПФ  

Многие годы первоначальный вид деятельности НПФ - негосударственное пенсионное 

обеспечение - находится в стагнации. Сектор, в котором сформировано 1,4 трлн руб., 

держится лишь на давних корпоративных программах. В базовом для НПФ секторе 

обязательного пенсионного страхования аккумулировано почти 2,9 трлн руб. Но тариф по 

обязательным взносам на накопительную пенсию обнулен, а правила смены фондов 

предельно ужесточены.  

В то же время пенсионные выплаты постоянно растут. И будут расти еще быстрее уже 

через два года, когда фонды начнут назначать накопительные пенсии по возрасту. В 2022 

году на пенсию станут выходить женщины 1967 года рождения, успевшие скопить в 

пенсионных фондах более или менее приличные суммы, а еще через пять лет - и 

мужчины.  

Как итог, крупнейший после банков источник коллективных инвестиций рискует резко 

сократиться. К концу десятилетия может остаться лишь десяток крупных фондов. Их роль 

в реальной экономике и на финансовом рынке станет ничтожной. Решение у этой 

проблемы одно - сделать пенсионные услуги НПФ такими, чтобы на них появился 

действительно массовый спрос.  

На сегодня просматривается три сценария. Первый - реанимация накопительного 

компонента в сегменте ОПС. Здесь не обязательно восстанавливать прежний тариф 

страховых взносов, достаточно вернуть систему государственного софинансирования. 

Можно использовать и систему добровольных взносов для самозанятых. Второй - 

трансформация накопительной системы в стандартизированный пенсионный продукт на 

базе НПО. Это могло бы вернуть массовый интерес к имеющимся пенсионным 

сбережениям. Минфин и ЦБ с 2016 года продвигают такой проект, наделив его 

налоговыми льготами и возможностью досрочных выплат. Однако воплощение идеи 

постоянно откладывается.  

https://www.kommersant.ru/doc/4466646
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Но скорее всего, потребуется третий сценарий - комплексное реформирование всего 

рынка услуг НПФ. Из 2 млн россиян, участвующих в добровольных пенсионных 

программах, лишь десятки тысяч делают это без поддержки работодателя. Причина - 

бедность населения и повальное недоверие к долгосрочным проектам.  

Если государству важен рост благосостояния пенсионеров и приток внутренних 

инвестиций, для изменения ситуации необходимо сделать выгоду от накопления 

пенсионного капитала очевидной. Это возможно за счет увеличения налоговых льгот, 

которые можно совместить с программой госсофинансирования. Еще необходимо ввести 

госгарантии на добровольные пенсионные сбережения. Фонды готовы платить за 

дополнительную страховку ради повышения доверия населения. Повысить ликвидность 

пенсионных сбережений поможет право на досрочное их использование в жизненно 

важных целях.  

Не стоит забывать про НПФ, которые обслуживают почти 40 млн человек. Для 

повышения маржинальности бизнеса нужно предоставить им право выступать 

посредником в оказании других финансовых услуг. Иначе в долгосрочной перспективе 

рынок рискует остаться интересным только для окологосударственных организаций.  

Сложно предсказать, какой сценарий будет реализован. Но без поиска выхода из 

стагнации нет надежды на действительно достойную пенсию для большинства россиян. 

Без появления мощного пенсионного продукта коэффициент замещения так и останется 

на уровне 30-35% в зависимости от нефтегазовых доходов госбюджета.  

https://www.kommersant.ru/doc/4466645 

 

Известия, Москва, 27 августа 2020 6:00, Мутные доводы  
Автор: Бочкарева Татьяна  

Страховщики хотят продавать ИСЖ пенсионерам  

Зачем страховщики усложняют и так непростые продукты  

Страховщики ищут пути расширения продаж инвестиционного страхования жизни (ИСЖ) 

за счет включения в полисы дополнительных опций, следует из опроса KPMG. ИСЖ 

традиционно вызывает недовольство ЦБ, поскольку банки, продающие этот продукт, 

навязывают его под видом вклада, причем в основном пенсионерам, которые не могут 

понять, как он устроен. Планов законодательно запретить пожилым людям покупать 

полисы нет. В ЦБ заявили, что у пенсионеров должен быть доступ к таким продуктам, 

если их выбор осознанный. Бороться с порочными практиками предполагается с помощью 

законопроекта о правилах продаж финансовых инструментов, когда банк выступает 

агентом страховой компании.  

НЕПРОЗРАЧНЫЙ ИНСТРУМЕНТ  

Более половины страховщиков планируют сделать ИСЖ привлекательнее за счет 

встроенных продуктов - например, телемедицины, защиты от несчастных случаев и 

критических заболеваний. Об этом говорится в обзоре KPMG, опросившей руководителей 

крупнейших компаний. "Известия" ознакомились с этим документом. Бизнес также 

рассматривает возможность расширения инвестиционных возможностей ИСЖ и 

предложение продуктов с платежами в рассрочку.  

ИСЖ - непрозрачный продукт. Его покупатель, как правило, не знает точно, какую 

комиссию он заплатит банку и страховой компании, а также в какие именно инструменты 

будут вложены его средства. В результате держатели многих полисов получают менее 1% 

доходности, даже вклады сейчас дают больше.  

ЦБ не раз уличал банки, работающие с ИСЖ, в агрессивном навязывании продукта 

клиентам - особенно пожилым людям, которые не могут быстро вникнуть в суть. Был 

https://www.kommersant.ru/doc/4466645
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случай, когда полис был продан 80-летнему клиенту, рассказали в пресс-службе 

регулятора. Узнав об инциденте, он заставил кредитную организацию уволить 

сотрудника, сделавшего это, а также перестроить бизнес-модель.  

На днях ЦБ выпустил обзор, в котором перечислены неприемлемые практики продаж. Их 

значительная часть касается навязывания пенсионерам продуктов, не отвечающих их 

интересам: без гарантированного дохода и с большим сроком инвестирования. ИСЖ 

регулятор выделяет отдельно из-за искажения информации о его доходности и 

неразъяснения условий расторжения договора.  

КАК ВЕРНУТЬ ДЕНЬГИ  

Депутат Госдумы Анатолий Аксаков сообщил "Известиям", что планов запретить продажу 

ИСЖ пенсионерам на законодательном уровне нет. По его словам, бороться со 

злоупотреблениями нужно через ужесточение контроля над банками, работающими с 

этими продуктами.  

Такой же точки зрения придерживается и Центробанк. Если пожилой человек обладает 

достаточным запасом знаний, он имеет полное право приобрести полис ИСЖ или другой 

сложный продукт, отметили в пресс-службе. ЦБ совместно с правительством и Госдумой 

готовит законопроект о правилах продажи финансовых инструментов, когда банк 

выступает агентом страховой компании или иного участника рынка.  

Сейчас регулятор требует, чтобы при продаже ИСЖ людям старше 70 лет сотрудник в 

обязательном порядке проверял, понимает ли человек, что он купил. Через несколько дней 

после продажи ему должны позвонить из страховой, чтобы еще раз убедиться, что все в 

порядке.  

Вернуть деньги, если договор уже заключен, реально. Во-первых, для этого и существует 

двухнедельный "период охлаждения", когда можно передумать и потребовать возврата 

средств в полном объеме, напомнили в ЦБ.  

Во-вторых, инвестор имеет право требовать расторжения договора, если поймет, что его 

вводили в заблуждение, например пообещав определенную доходность, объяснил 

управляющий партнер AVG Legal Алексей Гавришев. В случае отказа нужно направить 

претензионное письмо страховщику, а если и это не поможет, спустя месяц можно подать 

иск в суд, добавил он.  

Поскольку барьеров для покупки ИСЖ нет, бремя повышения финансовой грамотности, 

которая не позволила бы пенсионерам попасть в ситуацию, где единственные накопления 

будут утеряны, ложится на них самих и их родственников, отметила адвокат Анна 

Асанова.  

ЧТО НОВЕНЬКОГО  

У ИСЖ есть преимущества, но нужно разбираться в продукте, чтобы ими грамотно 

пользоваться, отметили опрошенные "Известиями" страховщики.  

Например, многие клиенты "Сбербанк страхование жизни" используют ИСЖ для 

адресной передачи наследства, рассказала директор по страхованию Жанна Гончарова. 

Компания понимает, что продукт не для массового использования, тем более не для 

пожилых, подчеркнула она. На клиентов старше 70 лет приходится менее 1% договоров 

ИСЖ.  

На фоне пандемии спрос на программы страхования жизни вырос на 11% к прошлому 

году, поделился гендиректор "Капитал Лайф Страхование жизни" Евгений Гуревич. 

Интерес к ИСЖ он объяснил преференциями, которые дает этот продукт: налоговый 

вычет, защита средств в ходе суда или развода.  

Предстоящее введение налога на депозиты также станет одним из драйверов развития 

ИСЖ, уверен гендиректор "Ингосстрах-Жизнь" Владимир Черников. Изменения в 
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продуктах касаются прежде всего новых инвестиционных стратегий - например, для 

готовых рисковать есть программы, гарантирующие возврат не 100% вложенных средств, 

отметил он.  

Из 20 крупнейших банков на вопросы "Известий" ответили только в ЮниКредит Банке и 

ВТБ. Член правления ЮниКредит Банка Михаил Повалий подтвердил: спрос на ИСЖ 

активно восстанавливается. Он связывает это с постоянным расширением продуктовой 

линейки, а также с интересом к инвестированию на фоне рыночной волатильности. В ВТБ 

заявили, что все категории их клиентов, в том числе пенсионеры, демонстрируют высокий 

уровень финграмотности, поэтому проблем с непониманием продукта там не фиксируют.  

Справка "Известий"  

ИСЖ - это продукт, сочетающий в себе страхование жизни и инвестиционный 

инструмент, позволяющий получить доходность. Значительная часть полисов ИСЖ 

продается через банковские отделения. 

ИА Regnum, Москва, 26 августа 2020 14:21, Заявительный характер: перепроверка 

начисления пенсий  
Москва, 26 августа 2020, 14:21 - REGNUM Сейчас все больше посднимается вопрос о 

неправильном подходе к начислению пенсий. Остроты добавила и проверка Счетной 

палаты РФ. На самом деле, в большинстве случаев перепроверка правильности 

начисления пенсий носит заявительный характер, заявила корреспонденту ИА REGNUM 

доцент базовой кафедры Торгово-промышленной палаты РФ "Развитие человеческого 

капитала", к. э. н Людмила Иванова-Швец.  

"Но работнику нужно набраться терпения, чтобы доказать факт нарушения. Начинать 

надо с заявления в местное отделение Пенсионного фонда РФ (ПФР), и, если гражданин 

не удовлетворен, он может обратиться выше - в региональный отдел ПФР.  

Часто гражданину рекомендуют обращаться в суд. В любом из этих вариантов, если 

обнаружились ошибки, ПФР должен выплатить недостающую сумму за весь период и 

сделать перерасчет.  

Но гражданину, как правило, нужно проявить настойчивость, чтобы доказать факт 

неправильного начисления пенсий. ПФР проверяет все формально.  

Например, работнику не учли работу во вредных условиях, потому что работодатель 

сделал неправильную запись в трудовой книжке, то работник должен привести 

дополнительные факты, подтверждающие его занятость на вредном производстве.  

Поэтому, чтобы доказать факт нарушения, нужно правильно составить заявление, самому 

быть готовым доказывать факты, подтверждающие его правоту или нанять грамотного 

адвоката.  

И если, действительно, пенсия была начислена неправильно, это доказано или есть 

решение суда, ПФР в полной мере выплатит всю сумму", - пояснила эксперт.  

Как сообщало ИА REGNUM, граждане могут восстановить свои права в случае ошибки 

при начислении пенсий, считает первый зампред социального комитета Совета Федерации 

РФ Валерий Рязанский.  

https://regnum.ru/news/3046402.html 

 

Ваш Пенсионный Брокер (pbroker.ru), Москва, 26 августа 2020 6:36, 

Федеральным льготникам необходимо сделать выбор до 1 октября  
Напоминаем, что федеральные льготники, имеющие право на получение набора 

социальных услуг (НСУ), до 1 октября т.г. могут выбрать между услугами в натуральной 

https://regnum.ru/news/3046402.html
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форме или в денежном эквиваленте. При этом законодательством предусмотрена замена 

набора социальных услуг деньгами полностью либо частично.  

Определиться с выбором на год вперед достаточно сложно. Нужен или не нужен соцпакет 

(его часть), что выгоднее конкретному человеку - деньги или льготы на получение 

лекарств, проезда, путевки - каждый льготник должен решить самостоятельно и 

осознанно.  

Сегодня сумма набора социальных услуг составляет 1155 рублей 06 коп. в месяц и 

включает в себя следующие социальные услуги:  

- обеспечение в соответствии со стандартами медицинской помощи по рецептам врача 

(фельдшера) необходимыми лекарственными препаратами, изделиями медицинского 

назначения, а также специализированными продуктами лечебного питания для детей - 

инвалидов - 889 рублей 66 коп.;  

- предоставление при наличии медицинских показаний путевки на санаторно-курортное 

лечение, осуществляемое в целях профилактики основных заболеваний - 137 рублей 63 

коп.;  

- бесплатный проезд на пригородном железнодорожном транспорте, а также на 

междугородном транспорте к месту лечения и обратно - 127 рублей 77 коп.  

Если Вы уже подавали заявление об отказе от получения НСУ в натуральной форме и 

хотите получать денежный эквивалент и в последующие годы, Вам нет необходимости 

обращаться в ПФР до тех пор, пока Вы не измените своего решения.  

Если же Вы поменяли свое решение и хотите с 1 января 2021 года пользоваться набором 

социальных услуг (его частью) или право на их получение появилось у Вас впервые, то до 

1 октября 2020 года нужно подать соответствующее заявление в территориальное 

управление ПФР по месту своего жительства или через Личный кабинет на сайте ПФР.  

На сегодняшний день во Владимирской области проживает 141,8 тысяч федеральных 

льготников. При этом 41,8 тысяч федеральных льготников пользуются натуральными 

льготами, предусмотренными набором социальных услуг (полностью или частично).  

Ваш Пенсионный Брокер  

http://pbroker.ru/?p=62181 

 

Bankir.ru, Москва, 26.08.2020 18:12, Банк России определил базовый 

уровень доходности вкладов на сентябрь  
Показатели, служащие ориентиром на сентябрь, рассчитаны на основе максимальных 

ставок в банках, привлекших в совокупности две трети общего объема вкладов населения 

на 1 августа 2020 года.  

Центробанк установил базовый уровень доходности вкладов на сентябрь 2020 года. 

Показатели в основном снизились по сравнению с августовскими ориентирами, однако в 

валютном сегменте есть исключения, причем в линейке вкладов в евро они преобладают, 

свидетельствуют данные регулятора.  

Базовая доходность определяется отдельно для вкладов в рублях, долларах и евро с 

учетом срока привлечения средств. Показатели, служащие ориентиром на сентябрь, 

рассчитаны на основе максимальных ставок в банках, привлекших в совокупности две 

трети общего объема вкладов населения на 1 августа 2020 года. Базовый уровень 

доходности депозитов до востребования определен с учетом договоров банковского счета.  

Базовая доходность рублевых вкладов снизилась для всех сроков.  

Базовая доходность вкладов в рублях, % 

 

http://pbroker.ru/?p=62181
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 До 

востребования  

На срок 

до 90 

дней  

От 91 до 180 

дней  

От 181 дня 

до года  

Свыше года  

Август  5,389  5,11  5,435  6,069  6,542  

Сентябрь  5,105  4,429  4,914  5,612  6,308  

 

Напомним, что Центробанк в этом году уже четыре раза уменьшал ключевую ставку (на 

0,25 п. п. в феврале, на 0,5 п. п. в апреле, сразу на 1 п. п. в июне и еще на 0,25 п. п. в июле) 

после пяти снижений в 2019-м (в общей сложности на 1,5 п. п.). После последнего 

(июльского) снижения ключевая ставка равна 4,25% (с 27 июля 2020-го). Изменение 

ключевой ставки зачастую заставляет кредитные организации пересмотреть свои ставки 

по депозитным и кредитным продуктам.  

В долларовом сегменте увеличилась, вопреки общей тенденции, базовая доходность 

депозитов на сроки до трех месяцев (здесь и далее случаи повышения средней ставки 

выделены в таблицах жирным шрифтом), а по остальной линейке зафиксировано 

снижение значений.  

 

Базовая доходность вкладов в долларах, % 

 

 До 

востребования  

На срок 

до 90 

дней  

От 91 до 180 

дней  

От 181 дня 

до года  

Свыше года  

Август  0,56  0,482  0,701  1,136  1,393  

Сентябрь  0,256  0,59  0,551  1,093  1,177  

 

Базовая доходность бессрочных вкладов и счетов в евро осталась на уровне августовского 

ориентира. Для депозитов на сроки свыше года значение снизилось, а для вкладов на 

другие сроки показатели базовой доходности повысились. 

 

Базовая доходность вкладов в евро, % 

 До 

востребования  

На срок 

до 90 

дней  

От 91 до 180 

дней  

От 181 дня 

до года  

Свыше года  

Август  0,008  0,012  0,011  0,011  0,156  

Сентябрь  0,008  0,073  0,073  0,073  0,073  

 

 

Базовая доходность вкладов служит ориентиром для дифференцированного определения 

размера взносов кредитных организаций в фонд страхования вкладов. В апреле этого года 

были утверждены сниженные ставки страховых взносов, при этом изначально 

предполагалось, что они будут применяться начиная с III квартала этого года, но позже, в 

мае, они были задним числом распространены на I и II кварталы 2020-го. Теперь для 

банков, которые укладываются в базовый уровень доходности, ставка отчислений в ФСВ 

составляет 0,1% (вместо 0,15%) расчетной базы - среднего арифметического ежедневных 

балансовых остатков застрахованных вкладов за расчетный период. Дополнительная и 

повышенная дополнительная ставки страховых взносов (действуют при превышении 

базового уровня доходности вкладов на 2-3 п. п. и более чем на 3 п. п. соответственно) 

составляют 25% (вместо 50%) и 300% (вместо 500%) базовой ставки соответственно.  
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http://bankir.ru/novosti/20200826/bank-rossii-opredelil-bazovyj-uroven-dohodnosti-vkladov-na-

sentabr-10181816/ 

 

Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 28 августа 2020 0:38, Венчурный риск 

пошел на убыль  
Автор: Басов Алексей  

Меры господдержки и регулирования улучшают условия для инвестиций  

Мировой опыт показывает, что при условии своевременной господдержки рынок 

рисковых инвестиций в состоянии прийти в норму довольно быстро. В самом деле, 

восстановление на венчурном рынке в США началось уже в мае, говорится в 

исследовании PitchBook-NVCA. Месяцем ранее, в апреле, ситуация на американском 

рынке была очень тяжелой: большинство компаний, планировавших привлекать 

инвестиции, отложили эти планы и сосредоточились на оперативном управлении. 

Осторожность проявили и венчурные фонды, не менее половины из которых 

приостановили поиск новых сделок и сфокусировались на текущих портфелях. В этой 

ситуации ФРС США начала смягчать денежно-кредитную политику, кроме того, 

венчурный бизнес подпал под Paycheck Protection Program - программу по сохранению 

рабочих мест в малом и среднем бизнесе.  

В России количество вложений в стартапы с января по июль 2020 г. уменьшилось на 43% 

по сравнению с 2019 г., следует из данных Российской ассоциации венчурного 

инвестирования (РАВИ). Но нам удалось избежать катастрофического кризисного 

сценария: объем инвестиций снизился лишь на 13%, а количество выходов из капитала - 

на 5%. Как и в США, в России заметную роль в сохранении деловой активности сыграли 

меры государственной поддержки. По данным РАВИ, в первом полугодии 2020 г. около 

двух третей инвестиционных сделок и около половины выходов пришлось на фонды с 

участием государства.  

Предпринятые в последние месяцы шаги государства делают оптимистичный сценарий 

для России вполне вероятным. Едва ли не самой мощной мерой поддержки за последние 

годы стал налоговый маневр для IT-отрасли. C 1 января 2021 г. страховые взносы будут 

снижены с 14 до 7,6%, налог на прибыль - с 20 до 3%. Для большинства 

высокотехнологичных компаний основной статьей затрат (в ряде случаев - до 80%) 

является именно фонд оплаты труда. Благодаря льготам налоговая нагрузка на среднюю 

компанию в высокотехнологичном сегменте сократится более чем на треть.  

Для крупного хайтек-бизнеса важной вехой стал закон о защите и поощрении 

капиталовложений, который вступил в силу в апреле, "инвестиционный кодекс", 

регламентирующий договоры компаний с государством на инвестпроекты с серьезным 

объемом вложений (в сфере цифровой экономики - от 500 млн руб.).  

Для инвесторов, прибегающих к рычагу государственного капитала, и институтов 

развития знаковыми стали поправки в закон "О науке и государственной научно-

технической политике", одобренные Госдумой в июле. Документ, в частности, содержит 

норму о допустимости невозврата венчурных или прямых инвестиций в капитал 

высокотехнологичных компаний, осуществленных из госбюджета. Эта новация может 

снять изрядную долю опасений со стороны управляющих команд и стартапов, которые не 

решаются работать с государственными фондами, опасаясь проблем в случае реализации 

рыночных рисков.  

Что ждет рынок дальше? Возможности привлечения негосударственных пенсионных 

денег в венчурное финансирование. В США около половины венчурного капитала 

http://bankir.ru/novosti/20200826/bank-rossii-opredelil-bazovyj-uroven-dohodnosti-vkladov-na-sentabr-10181816/
http://bankir.ru/novosti/20200826/bank-rossii-opredelil-bazovyj-uroven-dohodnosti-vkladov-na-sentabr-10181816/
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обеспечивается средствами НПФ. В России дискуссия о снятии барьеров для 

институциональных инвесторов идет не первый год, но именно сегодня есть надежда на 

скорое решение: весной президент РФ поручил проработать эту меру ЦБ РФ и 

правительству. Пенсионные фонды страны в скором времени получат безопасный доступ 

к сверхдоходным инструментам, а инвесторы и предприниматели - к длинным деньгам.  

Еще один резерв, распаковать который в силах государство, - корпоративный капитал. 

Конечно, крупные сделки с участием Сбербанка, Mail.ru, "Яндекса" не редкость и сегодня, 

но потенциал корпораций далеко не исчерпан. Директивные меры по принуждению 

госкорпораций к инновациям могут быть подкреплены мягкой силой налогового 

стимулирования. Например, разумным выглядит пропорциональное сокращение 

налоговой базы для расчета налога на прибыль на размер проинвестированных средств. 

Комфортным форматом для крупного бизнеса могут стать и вложения через 

корпоративные фонды фондов. За счет высокой диверсификации активов этот механизм 

позволяет корпорациям уменьшить риски, сохранив при этом все преимущества прямого 

доступа к прорывным технологиям. Корпоративные фонды способны влить в рынок 

дополнительную ликвидность, особенно необходимую в кризис.  

Наконец, третий источник капитала - развитие сегмента массового инвестирования. Доля 

России на мировом рынке краудфандинга сегодня составляет менее 1%, секция 

технологических компаний на Московской бирже развита пока довольно слабо. 

Фактически инвестировать в потенциально сверхдоходные, но рискованные 

инновационные проекты сегодня могут позволить себе только состоятельные люди. Но 

ограничения есть и у них. К примеру, текущее законодательство не позволяет физлицам 

участвовать в венчурных фондах в формате инвестиционного товарищества - а это 

наиболее прогрессивная форма, в которой структурируется подавляющее большинство 

российских фондов в последние годы.  

Венчурный риск пошел на убыль  

https://www.vedomosti.ru/opinion/articles/2020/08/27/838035-venchurnii-risk 

 

РИА ФАН (riafan.ru), Москва, 29 августа 2020 18:29, Экономист назвал 

условия для получения прибавки к пенсии с 1 сентября  
Автор: Федоров Игорь  

Москва, 29 августа. Часть российских пенсионеров с 1 сентября начнут получать прибавку 

в размере 25% от фиксированной части пенсии. О том, кого коснется это нововведение, 

рассказал проректор Финансового университета при правительстве РФ Александр 

Сафонов.  

По словам экономиста, речь у определенной категории сельских пенсионеров. С начала 

осени они начнут получать прибавку в размере 1421 рубля, что примерно равно 25% 

фиксированной части пенсии.  

Сафронов подчеркнул, что в вопросе индексации пенсионных выплат самым главным 

остается наличие денежных средств. Эксперт напомнил, что бюджет ПФР имеет два 

основных источника пополнения. Во-первых, это взносы, которые платят работодатели за 

своих сотрудников от фонда оплаты труда, а во-вторых, это средства из федерального 

бюджета. Из них как раз покрываются расходы на индексацию.  

"Таким образом, повышение базовой пенсии отдельным категориям пенсионеров 

реализуется в рамках федерального законодательства", - пояснил он в комментарии ФБА 

"Экономика сегодня".  

https://www.vedomosti.ru/opinion/articles/2020/08/27/838035-venchurnii-risk
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Напомним, о том, что этой осенью индексация выплат затронет сельских пенсионеров, 

ранее сообщали и в Пенсионном фонде России. В ведомстве уточняли, что с 1 сентября 

этого года увеличенные выплаты будут получать пенсионеры по старости, которые 

проживают в сельской местности и имеют не менее 30 лет стажа работы в сельском 

хозяйстве.  

Сафронов отметил, что ежегодная индексация пенсионных выплат была заложена в 

федеральный бюджет. Он также напомнил, что все гарантии формирования индексации 

пенсий не реже одного раза в год были закреплены в одной из поправок к Конституции 

РФ. Помимо этого, эксперт обратил внимание и на существующие в России обязательное 

социальное страхование, адресную социальная поддержка граждан, а также индексация 

социальных пособий.  

В совокупности все эти факторы позволяют государству выполнять свои обязательства 

перед россиянами вне зависимости от того, имеется ли у ПФР нужный объем средств за 

счет страховых взносов.  

"Уровень зависимости ПФР от федерального бюджета поднялся с 31% до 49%", - добавил 

он.  

Сафронов подчеркнул, что сейчас государство уделяет большое внимание сельским 

пенсионерам, и размер их пенсионных выплат пытаются привязать к текущему уровню 

заработных плат.  

"Я думаю, что это правильный подход", - заключил он.  

https://riafan.ru/1306590-ekonomist-nazval-usloviya-dlya-polucheniya-pribavki-k-pensii-s-1-

sentyabrya 

 

Ваш Пенсионный Брокер (pbroker.ru), Москва, 28 августа 2020 6:34, 

Пенсионный фонд проводит проактивное оформление СНИЛС на детей  
Родителям оформлять СНИЛС на детей, родившихся с 15 июля 2020 года, больше не 

требуется, Пенсионный фонд самостоятельно пришлет номер в личный кабинет мамы. 

Соответствующий сервис реализован по портале Госуслуг.  

После появления в информационной системе ПФР сведений о рождении ребенка, 

поступивших из реестра ЗАГС, номер индивидуального лицевого счета ребенка будет 

оформлен автоматически и направлен в личный кабинет мамы на портале ЕПГУ.  

Данный сервис доступен тем родителям, которые зарегистрированы на ЕПГУ. Чтобы 

оперативно получить уведомление об оформленном СНИЛС по электронной почте или в 

смс, необходимо выбрать соответствующие настройки в личном кабинете.  

Для семей, которые усыновили детей, сохраняется прежний заявительный порядок 

оформления СНИЛС, поскольку необходимые сведения могут представить только сами 

усыновители.  

Подробнее о том, как зарегистрироваться на ЕПГУ - https://www.gosuslugi.ru/help/faq/c-1/1.  

Ваш Пенсионный Брокер  

http://pbroker.ru/?p=62237 

 

ТАСС (tass.ru), Москва, 31.08.2020 00:01, Что изменится в жизни россиян 

с сентября 2020 года 
Автор: Сергей Савостьянов/ТАСС 

АСС вместе с Госдумой РФ представляет подборку важных законов и правил, которые 

заработают в сентябре 2020 года и коснутся многих россиян. 

Доплата классным руководителям 

https://riafan.ru/1306590-ekonomist-nazval-usloviya-dlya-polucheniya-pribavki-k-pensii-s-1-sentyabrya
https://riafan.ru/1306590-ekonomist-nazval-usloviya-dlya-polucheniya-pribavki-k-pensii-s-1-sentyabrya
http://pbroker.ru/?p=62237
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С 1 сентября российские учителя смогут получить к зарплате доплату за счет 

федерального бюджета в размере 5 тыс. рублей за классное руководство. Правительство 

России выделит на эти цели дополнительно около 213 млн рублей, а общий объем 

федеральных средств на доплаты педагогам в текущем году составит почти 25 млрд 

рублей.  

Льготный проезд в электричках для школьников и студентов в Москве и МО 

С 1 сентября вернется льгота, позволяющая школьникам, студентам, аспирантам и 

ординаторам пользоваться 50% скидкой на проезд в пригородных поездах Москвы и 

Подмосковья с 1 сентября по 31 декабря 2020 года. 

Бесплатное горячее питание для младших школьников 

Учащиеся начальных классов будут получать в школе бесплатное горячее питание. 

Финансирование будет идти за счет федерального, региональных, местных бюджетов и 

иных источников, а отвечать за обеспечение горячим питанием будет учредитель школы. 

К началу учебного года полностью готовыми к реализации программы оказались 58 из 85 

российских регионов. В оставшихся субъектах РФ требование о полной готовности всех 

школ не выполнено: где-то нет столовых, где-то местные власти не успели все 

подготовить.  

Возврат страховки при досрочном погашении кредита 

Закон вступит в силу с 1 сентября и обеспечит возможность возврата части страховой 

премии для граждан, которые досрочно погасили свой кредит.  

 

Возврату подлежат средства за вычетом части премии, пропорциональной истекшему 

периоду страхования. Норма будет применяться, если заемщик заявил о досрочном отказе 

от страховки в течение семи календарных дней после погашения кредита и при отсутствии 

страхового случая по полису. 

Процедура банкротства для граждан станет доступнее 

C 1 сентября вступает в силу закон о внесудебном порядке признания граждан 

банкротами. Он коснется физических лиц, долг которых составляет от 50 до 500 тыс. 

рублей. 

Заемщики смогут объявлять себя банкротами бесплатно, если в отношении них 

прекращено исполнительное производство, то есть если пристав не нашел у заемщика ни 

имущества, ни денег, на которые может быть обращено взыскание. 

Заявление о банкротстве можно будет подать в МФЦ, с момента принятия гражданин 

освобождается от штрафов и через шесть месяцев, если к нему нет претензий, становится 

банкротом по закону. 

Новые правила исключения ИП из ЕГРИП 

С 1 сентября 2020 года вступают в силу изменения в закон "О государственной 

регистрации", которые позволяют регистрирующим органам в принудительном порядке 

исключать из Единого реестра индивидуальных предпринимателей недействующих ИП. 

Они будут признаваться прекратившими свою деятельность, если, к примеру, не 

предоставляли документы отчетности в течение последних 15 месяцев, имеют недоимку и 

задолженность.  

Расширение тарифного коридора по ОСАГО 

С 5 сентября диапазон базовых ставок для легковых автомобилей физических лиц 

расширится на 10% вверх и вниз.  

По легковым автомобилям юридических лиц коридор расширится больше — на 20% 

вверх и вниз. При этом на максимальное понижение тарифов в группе смогут 

рассчитывать грузоперевозчики и автопарки юридических лиц. 
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Иностранные собственники жилья в России смогут выступать принимающей 

стороной для своих родственников 

7 сентября вступает в силу измененный порядок миграционного учета иностранных 

граждан и лиц без гражданства в РФ. Закон, подписанный Владимиром Путиным в июне, 

дает право иностранным гражданам — собственникам жилых помещений в России 

выступать принимающей стороной для других иностранцев и предоставлять им свое 

жилье для фактического проживания. 

Согласно прежнему закону, иностранные граждане не могли ставить других иностранцев 

на учет по месту пребывания по адресу своего жилого помещения. Исключения были 

предусмотрены для высококвалифицированных специалистов.   

Осужденные смогут отбывать наказание в регионе проживания их родственников 

С 29 сентября осужденные смогут перевестись в колонии, расположенные ближе к месту 

жительства ближайших родственников — супруга или супруги, родителей, детей, 

дедушки и бабушки, внуков, усыновителей или усыновленных детей. Это можно будет 

сделать по решению ФСИН России на основании письменного заявления осужденного. 

Если в этом регионе размещение невозможно, перевод сделают в наиболее близкое 

учреждение. 

Изменения в Уголовно-исполнительном кодексе РФ коснутся также осужденных к 

принудительным работам. Раньше осужденные к лишению свободы отбывали наказание в 

исправительных учреждениях в том субъекте РФ, в котором они проживали или где им 

был вынесен приговор. В исключительных случаях по состоянию здоровья или для 

обеспечения личной безопасности их могли перевести в другие регионы.  
https://tass.ru/obschestvo/9305731 
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